

10 Port-Gentil

Marchés publics

Quelle place pour les PME-PMI ?

RAD

Port-Gentil/Gabon

PLUSIEURS opérateurs économiques ont assisté, vendredi dernier, à la salle polyvalente de la foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawe, à une conférence animée par le directeur général du Budget et des Finances publiques, Jean-Fidèle Otandault. Le thème qui portait sur la "Place des Petites et moyennes entreprises et industries PME-PMI dans les marchés publics" a été débattu en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, du premier adjoint au maire, Robert Nzonghan, du préfet de Bendjé, Philibert Pambou Moussoungou. L'intervention du directeur général du Budget et des Finances publiques s'est articulée sur diverses thématiques, notamment "Les lourdeurs dans la chaîne de la dépense publique", "Les PME/PMI qui n'ont pas joué le jeu", "La réforme des finances publiques", "Les mesures en faveur des opérateurs



Photo : Julie Nguimbi

Vue des officiels...



Photo : Julie Nguimbi

... Et une partie de l'assistance.

économiques locaux", etc. Les marchés publics, selon Jean-Fidèle Otandault, occupent une place majeure dans le budget de l'État qui a consacré 836 milliards de nos francs au titre de l'exercice 2015. D'où la création de la direction générale du Budget et des Finances publiques, par décret N°0058/PR/MBCP du 16 janvier 2015, avec pour mission d'assurer la stricte application des dispositions du code des marchés publics. L'objectif recherché étant, a-t-il expliqué, une plus grande cohérence entre les coûts des prestations réalisées et la qualité de celles-ci, tout en garantissant le res-

pect des principes fondamentaux de l'achat public, la liberté d'accès à la commande publique, l'égalité de traitement des candidats et la transparence des procédures. Après avoir mis à nu certains maux (l'incivisme fiscal, activités éphémères, absence d'un véritable esprit entrepreneurial, etc) qui minent les PME/PMI, l'orateur a orienté la réflexion pour avoir des entreprises plus citoyennes et un partenariat gagnant-gagnant. Il a ainsi décliné quelques mesures favorables aux entreprises qui adhèrent à la charte des PME/PMI citoyennes, à savoir : assouplissement des

conditions d'octroi de l'avance de démarrage, aménagement des dossiers d'appels d'offres, attribution des marchés de sous-traitance, renforcement de la pratique de l'allotissement des marchés prévue par le code des marchés publics, etc. Cette rencontre, a soutenu Martin Boguikouma, fera date car persuadé qu'il s'agit d'une tribune d'échanges devant permettre aux acteurs de définir ensemble un partenariat qui permet de surmonter les difficultés passées, de faire face aux défis à venir en matière des commandes publiques, avec la

préoccupation sans cesse réaffirmée par le gouvernement d'une gestion plus rigoureuse des deniers publics, et un souci plus affirmé de la qualité du service fait. L'objectif de l'État, a-t-il indiqué, est de mettre en œuvre des mécanismes susceptibles de faciliter l'accès des PME-PMI aux marchés publics, afin qu'elles participent à leur tour à la création d'emplois.

Tour de ville

Incivisme quand tu nous tiens



Photo : Sidonie Ambonguilat

Ce bac à ordures en dit long sur l'incivisme des populations de Port-Gentil.

LES habitudes ont la dent dure. La preuve ? Bien qu'un local ait prévu pour recevoir les ordures ménagères et autres saletés, certains Porgentillais ne se gênent pas de jeter ledites ordures à même le sol. Une situation incompréhensible aux yeux de plus d'un. Les seuls à se satisfaire de cette situation sont les chiens et autres rongeurs, heureux de disposer d'autant de victuailles à portée de museaux.

Terrible confusion



Photo : Sidonie Ambonguilat

Les agents municipaux récurant les caniveaux.

Les habitants d'un quartier de la cité pétrolière ont failli, dernièrement, être témoins d'un drame. Et pour cause, à la vue des agents municipaux affairés à curer les caniveaux, un chauffeur de taxi, croyant avoir aperçu des policiers, s'est mis brusquement à changer de direction et, n'eut été la présence d'un talus, aurait terminé sa course contre un mur!

Les taximen, toujours à la bourre



Photo : Sidonie Ambonguilat

Des taxis immobilisés

Chaque année, à la même période, les Porgentillais éprouvent d'énormes difficultés à emprunter un taxi. A l'origine de cette situation : le retard observé par les taximen dans le renouvellement des numéros de portières. De fait, pour les contraindre à se soumettre à cette obligation, les services municipaux arraisonnent ces véhicules. Et tout naturellement, dans tout ça, ce sont les populations qui trinquent.

Effectué par Fidèle AFOANOU EDEMBE

Initiative privée

Des cubes d'assaisonnement bio " made in Gabon " en vente



Photo : Julie Nguimbi

Luce Régine Clémentine Avala présentant ses cubes d'assaisonnement...

RAD

Port-Gentil/Gabon

Une invention de notre compatriote Luce Régine Clémentine Avala, commercialisée dans certaines grandes surfaces de la ville.

DEPUIS plus d'une semaine, les Porgentillais effectuant leurs emplettes dans certains grands magasins sont interpellés par des jeunes commerciales les invitant à marquer une halte devant un rayon particulier. Histoire de leur présenter des cubes d'as-

saissonnement fabriqués par notre compatriote, Luce Régine Clémentine Avala, détentricrice d'une licence en biologie générale de sciences de la terre et en Qualité, hygiène et sécurité environnement (QHSE), actuellement inscrite en master 2. C'est, raconte-t-elle, en découpant des herbes aromatiques pour assaisonner sa sauce qu'elle a eu l'idée de mettre au point des cubes, en vue, selon elle, de faciliter la tâche aux femmes. Et renforcée par le fait que "dans notre pays, on consomme beaucoup de surgelés et des produits importés, parfois nuisibles à la santé.



Photo : Jean Paulin Allogo

... actuellement en promotion dans les rayons du magasin CK2.

Pour peu que nous soyons inventifs, nous pouvons consommer des produits locaux", estime Luce Régine. D'après elle, les cubes sont entièrement bio et à la portée de toutes les bourses. Ils n'intègrent, affirme-t-elle, aucun conservateur. "Après cueillette, nous traitons sans ajouter ni eau ni sel et encore moins des conservateurs ou adjuvants. C'est naturel et ils ne présentent aucun risque pour la santé!", précise l'inventrice. Sans toutefois indiquer si elle a obtenu l'autorisation des autorités compétentes. Luce Régine Clémentine Avala, qui nourrit l'ambition d'industrialiser sa

trouvaille, invite la population à revenir à une alimentation saine en consommant bio pour avoir une bonne santé. Elle n'a pas manqué de remercier le Groupe Ceca-Gadis pour le soutien qu'il lui apporte en acceptant ses produits sur ses rayons. Il faut dire que ce n'est que la matérialisation d'une promesse faite par le Président-directeur général de ce Groupe, Michel Essonghe, à l'occasion de la célébration de la fête des mères. Il avait annoncé que son enseigne soutiendra les femmes qui se lanceraient dans l'agriculture en achetant leurs produits.